

qui vis, le lord Wedderburn, annonçant que certaines personnes, regroupées sous le nom de Fenians, conspiraient contre l'autorité de la reine et tentaient d'organiser un état indépendant. Si quelques-uns d'entre eux étaient arrêtés, il fut déclaré que quiconque les échapperait ou l'aiderait à s'échapper se rendrait coupable de haute trahison. Dès la veille, à l'entrée de la nuit, la police s'était rendue rue du Parlement aux bureaux de l'*Irish People*, en avait brisé les portes dont l'ouverture lui était refusée, et avait conduit prisonniers au château une douzaine de personnes que l'on dit ne pas être les complices de l'imprimerie. On avait agi de la même manière en 1848 à l'égard des révolutionnaires de *Fenian*.

Le même soir, une autre proclamation de lord Wedderburn ordonnait, dans le comté de Cork, des mesures semblables à celles qu'entraîne l'état de siège sur le continent et investissait le lord-lieutenant du comté, lord Fermoy, de tous les pouvoirs nécessaires pour augmenter la force des constables, saisir toutes les armes et punir ceux qui en conservent chez eux. Une récompense de deux cents livres était offerte pour la capture du nommé Gerry, et de deux autres arrestations étaient également opérées à Clonmel, Carrickmoss, New Ross, Talloway et diverses autres lieux. Parmi les prisonniers il y a des paysans, des bûcherons, des tailleur, des étoiles de notaire, des commis marchands et des environs de toutes professions. Des dépositions de certains témoins il résulte que, sur plusieurs points, des prévenus ont été surpris se livrant au maniement des armes.

Ce fait n'a rien d'étonnant pour nous. Le 18 mars de l'année dernière, la cour de justice siégeant à Cork, a condamné à 6 mois et 4 jours un homme nommé John Dunn, qui, sous la direction d'immenses voleurs des États-Unis pour les empêcher, avaient probablement pratiqué tous les exercices militaires. Le magistrat, M. Keogh, avait constaté qu'à Blarney, localité près de Cork, des bandes armées, s'avançant jusqu'à six cents hommes, avaient librement exercé des scènes, des démonstrations, des marches et des contre-marches à travers le pays.

Les enrôlés d'aujourd'hui ne sont plus destinés à l'Amérique. Depuis leur première réunion, le vice-président a pris les mesures les plus énergiques : l'armée royale stationnée en Irlande est nombreuse et bien disciplinée, et l'escadre entière est mouillée dans la baie de Bantry.

NOUVELLES ET FAITS DIVERS.

Il y avait fait dernièrement à Verzenay, l'un des vignobles les plus renommés des environs de Reims, et dont les produits sont recherchés, comme on sait, pour la fabrication des grands vins mousseux. Tout le monde connaît les noms de verzenay, Chardonnay, Pinot et Meuf-Chardonnay, mais il n'est pas moins connu que tous les autres participants à la vendange de Verzenay. Cette année (1865) a été exceptionnelle pour l'abondance et la qualité. Quand on songe que Verzenay ne compte qu'un population de 3,200 âmes, on peut se faire une idée de la joie des nombreux habitants en présence d'une recette qui a produit pour eux la somme énorme de trois millions de francs de raisins à raisons de soixante francs l'hectolitre de grappes, ce qui, à cinq hectolitres, par pièce de vin, établit un prix de 300 francs par matrice pure, non compris la fabrication et le transport des vins. Ainsi que les habitants de Verzenay, mis par le sentiment de reconnaissance profonde envers la Providence, ont eu la témérité publiquement leur gratitude en assistant à un *Te Deum* solennel chanté dans leur église.

— La grande chaleur qu'il a fait et la remarquable saison qui des raisins qui en ont été tiré sont venus fort incertaine la qualité des vins, et a résulté dans la Méditerranée. Les vignobles les plus expérimentés sont en défaut et n'osent se prononcer. La fermentation des moûts a offert des phénomènes inédits ; elle a été beaucoup plus rapide et plus tumultueuse que d'habitude. Les vins qui à cette heure sont la plupart dispergés des-caves dans les horreurs confinées à agiter et à fermenter d'une façon insolite : des bouteilles sont lancées au plafond, des jets de liquides sont projetés au dehors ; chaque barrique est un petit volcan. Ce sont surtout les vins blancs qui s'agissent ainsi.

— Les journées de Londres parlent d'une importante découverte due à un médecin anglais. Le docteur Thomson, atteint de phthisis pulmonaire, se serait ingénier à trouver un moyen de remplacer le poisson qui allait sa faute défaillante. Après bien des recherches et des essais infructueux, il serait enfin parvenu à inventer un appareil simple et de petite dimension, fonctionnant à peu près comme les engins qu'on a depuis quelque temps substitués aux cloches à plongeur dans les travaux hydrauliques.

— On lit dans le *Journal de Rome* : Le R. P. Secchi, directeur de l'Observatoire du collège romain, a adressé le 1^{er} juillet, aux journaux de Rome, une communication sur la tache décolorante rencontrée dans le disque du soleil. Cette tache, qui consiste en groupes de taches, a une dimension qui varie de cinq à sept diamètres terrestres. Il a été démontré que la tache décolorante est due à la rotation de la rotonde de la terre. Ce qu'il y a de singulier dans ce phénomène, assez commun d'ailleurs, c'est la rapidité avec laquelle il s'est produit le 29 au 30 juillet et l'évidence qu'il affecte. Le R. P. Secchi a obtenu une reproduction des taches en projetant l'image du soleil sur une grande carte au moyen du réfracteur de Cœcubus. Les phénomènes principaux par lesquelles a passé l'aspect du phénomène ont été dessinés et sont reproduits dans l'*Academico* des sciences de l'Académie romaine. La vélocité dans le mouvement des taches nous aurait été inférieure à 30 ou 40 milles par seconde. Dans l'état actuel de la science, on regarde le soleil comme un corps incandescent entouré d'une immense atmosphère transparente au sein de laquelle naissent des vapeurs incandescentes qui forment ce qu'on appelle la photo-sphère ou sphère lumineuse. Ces vapeurs sont au soleil ce que les nuages de vapeur d'eau sont à la terre, mais elles en diffèrent évidemment quant à la substance : ce sont peut-être, dit le R. P. Secchi, des météores en ébullition. Lorsque cette couche de vapeurs, ordinaires, commence à décliner, le point où manque la lumière prend l'aspect d'une tache.

— Que de choses n'ont pas inventées, et que n'invente-t-on pas chaque jour, non-seulement pour le bien-être matériel de l'humanité, mais pour la satisfaction de nos instincts secrets, pour la

coquetterie du beau sexe, notamment. La crinoline a déjà fait l'objet de cent brevets d'invention ; il y a des cheveux brevetés, des cornes brevetées, des dents et des cheveux brevetés, et de ces excentriques et des tuques de lys et des roses brevetées, et de tout enfin ce qui rajetent et embellit les draperies ; il manquait quelque chose cependant, dont le besoin se faisait vivement, et c'était de se servir d'artifices. On en trouva plusieurs, que l'on fabriqua à l'usage des dames des portières qui paipaient toutes seules. Oui, il suffit de presser un bouton pour qu'à l'instant le corsage manifeste des émotions plus ou moins vives, plus ou moins ondulées, depuis le simple soupir jusqu'aux agitations de la mer, suivant la gravité du plaisir ou de la douleur qu'il s'agit d'exprimer. N'est-ce pas la une idée prodigieuse, et l'autre de cette merveilleuse mécanique n'a-t-il pas merité le titre de bienfaiteur de l'humanité ?

VARIÉTÉ LITTÉRAIRE.

La maison du Père Valois.

C'est une histoire naïve, touchante et toute simple, comme les histoires vraies. Elle renferme les éléments d'un volume et nous allons la dire en une page.

Il y a une dizaine d'années, dans le quartier de la Guillotière, à Lyon, habitait un brave ouvrier, un homme de cœur, nommé Valois, qui vivait paisiblement de son travail. Autrefois, il avait été un jeune doux loup de soldat, mais il avait été banni, pour indiscipline, et débarqué à Lyon, où il vivait comme un père. Car un père c'est pas un loup ! Il y avait, et il y a toujours, des papas expédientiels, qui passent des semaines dans une manufacture du faubourg. Il y faisait des matinées, et ses petites mains avaient bien froid. Le pauvre enfant gagnait peu ; treize heures de labour assuré lui rapportaient à peine trente ou quarante centimes ; mais néanmoins il se trouvait heureux, car elle savait qu'au retour, chaque soir, elle était accueillie à bras et cœur ouverts dans le modeste intérieur où elle charrait par sa présence et son gai caractère.

Il y a quelque temps, malgré l'âge, se bercut encore de rêves, se plaignait toujours avec les enfants qui, inconscients de la restreinte

qu'il éprouvait, fixent sans cesse leurs bons yeux bleus sur le riant miroir de printemps de la vie. Le bon-père... Valois avait un rêve en tête ; il en causait volontiers avec sa petite compagnie ; mais il se fit hargne et d'en faire part à ses amis et voisins, qui, certainement, en auraient ri et l'auraient traité de fol.

Il l'a montré, le rêve du bonhomme, c'est un peu celui de toutes les fatigues de la vie commune, de tous les désordres et abus de ce monde, et le Père Valois, qui n'avait pas de fortune, mais qui gagnait grâce à ses bras un million de francs, se plaignait plus de trois ou quatre francs par jour, s'arrêtait, depuis sa jeunesse, grise l'espérance d'une pensée ambitieuse. Il voulait devenir propriétaire, non point d'un grand domaine, mais d'un jardin et d'une maison avec des perséennes vertes. En un mot, il avait besoin de se sentir vivre chez lui et finalement d'y mourir.

— Oui, ma pauvre enfant, répondit-il souvent, le véritable bonheur pour l'oeuvre honnête et laborieux, sa récompense, c'est de pouvoir, au fil des années, jeter un regard sur l'œuvre de sa vie, et de se dire : « J'ai bien fait ! » Mais il y a une autre manière de juger de l'œuvre : lorsque l'on voit que les fruits de ses araires à fructifier. Il est si bon de marcher sur un sol qu'on est droit le seuil et qui ne doit rien qu'à l'Eau ! Où le localiser avec tant de plaisir sans se lasser jamais ! Il en sort, sous les corps de la biche, des senteurs qui enivrent, et, chaque matin, on vient voir, impatient, si la semence a germiné, si le bouton a fleuri. Et si toutes les jolies, voilà ma fille, sont les plus aimées de la vie. Mais je suis un vieux feu de pêcheur à cela, et ce qui j'en dis, c'est tout uniforme pour causer.

Or, lorsque fût que le Père Valois parlait ainsi, l'enfant dominait révuse et pensait, si révuse et si pensante qu'un soir, ayant de s'endormir, une idée traversa sa petite tête. Et le lendemain elle se sentit à l'acheteur une maison à peu près.

— Mais comme elle ne fit part de son idée à personne, pas même à son père, nous sommes bien forcés de respecter son secret.

Sélemtant depuis ce temps plus jamais, il l'invitait le veillard à因果 de la jardinière et de la maisonnette aux perséennes vertes. Elle se plaignait à glisser avec lui sur la pente si dure du rêve, et le pauvre homme paraissait si heureux qu'on dirait qu'il les possédait déjà, certainement et avec jardin.

Six mois s'écoulèrent.

— Eh bien, père, dit un soir la jeune fille, il faut l'acheter cette maison.

— Mais, ma fille, c'est que ça coûte bien cher la terre, la pierre et le travail des maçons.

— Et avec de l'argent ?

— Oh ! avec de l'argent tout est facile.

— Eh bien, père, achète le terrain, fais bâti la maison : voilà de l'argent.

Et, ce disant, la naïve enfant jeta sur les genoux du pauvre homme un petit sac tout plein et qui renfermait un son mésange.

— Qu'est-ce que c'est, ma fille ? demanda le bonhomme étonné.

— De l'argent.... mes économies.

— Tes économies.... et à combien se montent-elles ?

— Oh, tu comprends.... Moi, je m'y ai pas pensé.

— Mais sur quoi as-tu pu économiser tout ceci, ma fille ?

— Sur le poteau Saint-Vincent !

— Comment sur le poteau Saint-Vincent ? je ne t'en comprends pas.

— Tu sais bien, père, que chaque jour tu me remets des denrées pour passer le pont.... un sou pour le matin, un sou pour le soir. Eh bien, depuis six mois, je fais un grand detours et vais prendre le pont de pierre où ça ne coûte rien.... C'est bien plus long, c'est vrai ; mais je cours si vite qu'on ne s'en est jamais plaint à la fabrique.... d'ailleurs, ça réchauffe, ça réchauffe.

— ET alors ?

— Oh ! c'est, c'est ici !.... Comme le propriétaire du pont doit gagner de l'argent ! Eh bien, si nous avons un pont.... mais ça doit porter bien chez plus chose qu'un pont-maison.... Enfin, tu comprends, dans six mois il y a des journées aussi longues que ça est presque plein.... Je te le donne.... taire, achète la maison.

— Pauvre petite, tu es un ange.... dit le père les larmes aux yeux et en couvrant de baisers la naïve enfant.

— Alors, tu es bien content, père ?

— Si je suis content ! Oh oui, je suis bien content, car tu me donnes

